
DISCURSO PRONUNCIADO POR EL SEÑOR SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO DE
TRABAJADORES DEL BANCO DEL ESTADO DE CHILE, DON FRANCISCO LOPEZ IBARRA, CON
OCASION DE LA PROCLAMACION DEL CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA,
SENADOR EDUARDO FREI RUIZ-TAGLE, EN EL ESTADIO SAN JORGE, EL DIA 11 DE AGOSTO DE

LOS PARTIDOS POL/TICOS EN NUESTRO PAIS TIENEN UN ORIGEN QUE VA CASI TOMADO DE LA
MANO CON LA INDEPENDENCIA DE LA PATRIA MISMA. DURANTE CASI MAS DE SIGLO Y MEDIO,
DISTINTOS SECTORES YACTORES DE NUESTRA SOCIEDAD FUERON FORMANDO COLECTWIDADES QUE
ENCARNABAN LA DEFENSA DE SUS INTERESES EN ALGUNOS CASOS, O REPRESENTABAN EL MEDIO DE
HACER EFECTWOS SUS SUEÑOS Y UTOPIAS EN EL CASO DE OTRAS.

HACE YA DOS DECADAS, PARA SER MAS PRECISOS EL DIA 11 DE SEPTIEMBRE DE 1973, EL
GOLPE CONLLEVO LA PROHIBICION Y TERMINO DEL QUEHACER POL/TICO, SIENDO UN SECTOR DE ESE
MUNDO SISTEMATICAMENTE ATACADO Y PERSEGUIDO CON LAS CONSECUENCIAS DE DOLOR. MUERTE
Y EXILIO QUE TODOS CONOCEMOS. HUBO OTRO SECTOR QUE HABIENDO TENIDO UNA INTENSA Y
EXTENSA PARTICIPACION EN LA POL/TICA NACIONAL, ESE MISMO DIA SE ILUMINO DANDOSE CUENTA
QUE ESA ERA UNA ACTIVIDAD ABORRECIBLE Y TRANSMITIO ESA IDEA POR lARGOS AÑos, PARA
FINALMENTE EN LAS POSlRIMERIAS DEL REGIMEN PASADO, EN UNO DE LOS ACTOS DE TRAVESTISMO
MAS GRANDE DE NUESTRA HISTORIA, VOLVER A LA ACTIVIDAD POLITICA FUNDANDO OTRAS
COLECTWIDADES.

ESTA REFLEXION NO LA HACEMOS CON RESENTIMIENTOS NI CON ANIMOS
CONFRONTACIONALES, SOLO ESTA MOVIDA POR LA PROFUNDA PREOCUPACION QUE NOS PRODUCEN
LAS CONSECUENCIAS DE AQUELlAS CAMPAÑAS DE DESPRESTIGIO, Y QUE HOY SE VEN REFLEJADA EN
LA APATIA QUE ALGUNOS GRUPOS DE LA CIUDADANIA, ESPECIALMENTE LOS MAS JOVENES
MANIFIESTAN FRENTE AL QUEHACER POL/TICO.

HOY ME CORRESPONDE EL HONOR DE DIRIGIRME A USTEDES EN REPRESENTACION DE LOS
GRUPOS POL/TICOS DE LA CONCERTACION QUE EXISTEN AL INTERIOR DE NUESTRA EMPRESA, GRUPOS
QUE DURANTE AQUELlA lARGA Y IRISTE NOCHE QUE NUESTRA PATRIA VIVIO, SE LAS INGENIARON
NO SOlAMENTE PARA SOBREVIVIR, SINO QUE TAMBIEN TAL VEZ ADEIANTANDOSE A LA FORMACION
DE ALGUNOS REFERENTES, POR ALU A FINES DE LOS 70 Y COMIENZOS DE LOS 80 SE UNIERON PARA
EMPEZAR UN TRABAJO CONJUNTO POR EL RETORNO A LA VIDA DEMOCRATICA, PORQUE ESTUVIMOS,
ESTAMOS Y SEGUIREMOS ESTANDO CONVENCIDOS QUE LA PEOR DE LAS DEMOCRACIAS ES MEJOR QUE
LAS MAS SUAVE DE LAS DICTADURAS.

ESTAMOS ORGULLOSOS DE HABER PARTICIPADO EN DAR VIDA AL MAS GRANDE Y EXITOSO
PROYECTO POLITICO DE NUESTRA HISTORIA, DE SEGUIR FORMANDO PARTE DE EL. COMO NO VAMOS
A ESTAR SATISFECHOS DE QUE REPRESENTANDO MUNDOS DISTINTOS CON PERCEPCIONES DISTINTAS,
DE QUE TENIENDO DIVERGENCIAS QUE ENRIQUECEN NUESTRA PLURALIDAD Y FORTALECEN NUESTRA
VISION COMUN DE CHILE; HAYAMOS SIDO CAPACES EL 23 DE MAYO PASADO DE RESOLVER EN UN
CLIMA DE RESPETO Y GRAN PARTICIPACION EL DILEMA DE LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL,
VOTANDO Y ELIGIENDO EN lAS PRIMARIAS ENTRE EDUARDO FREI RUIZ-TAGLE Y RICARDO LAGOS
ESCOBAR. LOS DOS MEJORES HOMBRES CON QUE CONTABA NO TAN SOLO LA CONCERTACION, SINO
QUE TAMBIEN EL PAIS PARA DIRIGIR SUS DESTINOS.

Y TAL COMO LO HICIERAMOS AQUEL 2 DE AGOSTO DE 1989 EN LOS SALONES DEL CLUB AUDAX
ITALIANO CON DON PAlRICIO AYLWIN, HOY ESTAMOS CON ESTE MARCO CALIDO Y MULTITUDINARIO,
EN ESTA QUE ES NUESTRA CASA, DANDOLE LA BIENVENIDA EN ELlA AL SENADOR DON EDUARDO FREI
RUIZ-TAGLE, PARA SALUDARLO COMO CANDIDATO Y FUTURO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA.

SEN4/)OR FREI, EN ESTE DIA JUNTO CON EXPRESARLE NUESTRO APOYO, TAMBIEN QUEREMOS
PEDIRLE QUE NOS ESCUCHE, QUE SEPA UN POCO MAS DE NOSOTROS, QUE NOS CONOZCA UN POCO
MAS. QUE IMPORTANTE ES QUE EN ESTOS TIEMPOS, EN QUE TANTO LA ACTWIDAD SINDICAL COMO
LA POLITICA TIENEN TANTAS DIFICULTADES PARA DESARROLlARSE ENTRE LOS TRABAJADORES, SEA
PRECISAMENTE CON UN GRUPO DE EUOS CON EL QUE USTED TENGA UNA DE LAS PRIMERAS
ACTWIDADES DE SU CAMPAÑA, HECHO QUE ADEMAS NOS PRODUCE UNA PROFUNDA SATISFACCION.

EN DIVERSAS OCASIONES Y CON INTENCIONES QUE NO QUEREMOS NI NOS ATREVEMOS A
CALIFICAR, SE HA DICHO QUE CONSTITUIMOS UN GRUPO CORPORATIVO DE TRABAJADORES QUE TAN
SOLO VIVE PREOCUPADO DE MANTENER UNA ESTABILIDAD LABORAL A CUALQUIER PRECIO, SIN QUE
NOS IMPORTE LO QUE SUCEDE EN LA SOCIEDAD Y MENOS AUN LA SUERTE DE NUESTRA EMPRESA.
LOS TESTIMONIOS QUE AVAlAN LO CONTRARIO SON EN REALIDAD MUCHOS Y DE LA MAS DIVERSA
INDOLE.
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EN EL PLANO NACIONAL, NUESTRA IDENTIDAD CON EL MUNDO DEL TRABAJO NOS LLEVO A
INGRESAR ALA CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES, PARTICIPANDO ACTWAMENTE EN SU INTERIOR
DURANTE ESTOS ULTIMOS AÑos y ULTIMAMENTE EN SU CUARTA CONFERENCIA NACIONAL EN LA
ElABORACION DE LA PROPUESTA DE LA CUT PARA EL PROXIMO PERIODO PRESIDENCIAL. NADIE
PUEDE DESCONOCER Y DEJAR DE VALORAR EL APORTE QUE LOS TRABAJADORES DEL PAIS HAN
HECHO EN ESTE PERIODO DE TRANSICION, POR LO QUE CREEMOS LEGITIMO DEMANDAR PARA EL
PROXIMO, LOS CAMBIOS QUE SE REQUIEREN Y SON NECESARIOS EN MATERIA DE LEGISLACION
lABORAL y SEGURIDAD SOCIAL PRINCIPALMENTE.

EN EL AÑo 1973, LOS TRABAJADORES DE ESTA INSTITUCION TAMBIEN TUVIMOS DESPEDIDOS
Y VICTIMAS FATALES POR VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS. UNA ACCION CONJUNTA DEL
SINDICATO, DE LOS GRUPOS POLITICOS DE LA EMPRESA Y DE LA ORGANIZACION QUE SE HABlAN
DADO LOS EXONERADOS DE AQUEL ENTONCES, PERMITIO MUY TEMPRANAMENTE EN LOS INICIOS DE
ESTA ADMINISTRACION QUE UN IMPORTANTE NUMERO DE ELLOS SE REINCORPORARA A SU TRABAJO
Y QUE OTROS PUDIERAN SER INDEMNIZADOS. CREEMOS QUE EL FUTURO SE DEBE CONSTRUIR SOBRE
LA BASE DE LA VERDAD, LA JUSTICIA Y LA REPARACION, QUE SIGUEN SIENDO EL CAMINO PARA
LLEGAR A LA VERDADERA RECONCILIACION NACIONAL, ESPERAMOS MUCHO EN ESTA MATERIA DEL
PRESIDENTE AYLWIN, ASI COMO DE USTED SENADOR FREI CUANDO LLEGUE A LA PRIMERA
MAGISTRADURA.

EN EL PLANO DE NUESTRA EMPRESA CUANDO ASUMIO LA ACTUAL ADMINISTRACION, CON
MUCHA RESPONSABILIDAD LOS TRABAJADORES Y LOS CONDUCTORES POLITICOS DE ELLOS,
ElABORAMOS UN DIAGNOSTICO SOBRE EL ESTADO EN QUE SE ENCONTRABA LA INSTITUCION y
APUNTABAMOS ALA NECESIDAD DE DAR UN GRAN IMPULSOALA TECNOLOGIA YCAPACITACION PARA
HACER FRENTE EN FORMA EFICAZ A LOS DESAFIOS DEL MOMENTO Y DISMINUIR LA VENTAJA QUE NOS
LLEVABA LA BANCA PRWADA. HOY ESTE BANCO NO ES EL MISMO DEL AÑo 1990, EL PAIS ENTERO
PUEDE DAR FE DE ELLO, UN GIGANTESCO ESFUERZO TECNOLOGICO, EDUCACIONAL Y DE
INFRAESTRUCTURA SE PUSO EN MARCHA, RECONOCEMOS EL IMPORTANTE ROL QUE EN ELLO
JUGARON LOS mES MIEMBROS DEL COMITE EJECUTIVO DE LA EMPRESA, NUESTRO PRESIDENTE,
NUESTRO VICEPRESIDENTE Y NUESTRO QUERIDO AMIGO GERENTE GENERAL EJECUTIVO, QUE HAN
CONTADO SIEMPRE CON LA COlABORACION Y COMPRENSION DEL CAPITAL HUMANO DE ELlA,
CONSTITUIDO POR TODOS NOSOTROS.

PARA NADIE SON UN SECRETO LOS DESENCUENTROS QUE TUVIERAMOS EN DICIEMBRE DE
1991, ASI COMO QUE TODOS LOS ACTORES HAN PUESTO, HEMOS PUESTO EL MAXIMO EMPEÑO EN
LIMAR LAS ASPEREZAS PRODUCIDAS EN AQUEL ENTONCES, DESEAMOS QUE NUNCA MAS ALGO SIMIlAR
AL INTERIOR DE NUESTRA INSTITUCION VUELVA A OCURRIR

ES POR ESO QUE NOS PREOCUPAN ACTITUDES ASUMIDAS POR ALGUNOS FUNCIONARIOS QUE
NO SON DE CARRERA EN NUESTRA EMPRESA, QUE SE EMPEÑAN EN CARICATURIZAR A LOS
TRABAJADORES Y A SUS DIRIGENTES COMO UNA FUERZA lABORAL CONSERVADORA E INEFICIENTE,
QUE SE OPONE A LAS MODERNIZACIONES Y CAMBIOS, LLEVANDO A VECES ESTE DISCURSO A ALGUNAS
COLECTIVIDADES POLITICAS YSUS RESPECTWAS COMISIONES ECONOMICAS. NO ES SANO, NO ES SANO
QUE ANTE LA PROXIMIDAD TAL VEZ DE CAMBIOS DE PERSONAS EN LA ADMINISTRACION, SE QUIERA
GANAR Y ASEGURAR ESPACIOS FUTUROS, ESGRIMIENDO ARGUMENTACIONES DE ESTE TIPO COMO
VERDADES ABSOLUTAS, NOSOTROS NO CREEMOS EN LAS VERDADES ABSOLUTAS, CREEMOS EN LAS
VERDADES COMPARTIDAS, EN LA SUMATORIA DE VERDADES, NO QUEREMOS ENFRASCARNOS EN ESTA
LUCHA CONFRONTACIONAL AL INTERIOR DE NUESTRA EMPRESA, EN LA QUE TODOS SOMOS
NECESARIOS Y TODOS NOS NECESITAMOS.

CUANDO DE REPENTE TODO PARECIERA MEDIRSE POR LAS LEYES DEL MERCADO, CUANDO
EL BIEN COMUN ES REEMPlAZADO POR LOS BIENES QUE SE TRANSAN, CUANDO LOS PRAGMATISMOS
EXAGERADOS HACEN A ALGUNAS PERSONAS IRRECONOCIBLES CONVIRTIENDOLAS EN SERES
DOGMATICOS, CUANDO HABlAR DE ESTADO CONSTITUYE CASI UN PECADO, CUANDO ESAS Y OTRAS
COSAS MAS SUCEDEN EN LA ACTUALIDAD, QUIZAS APAREZCA COMO UNA DESUBICACION EL SEGUIR
HABlANDO DE UN BANCO DEL ESTADO QUE SIRVA A LA COMUNIDAD Y QUE CUMPLA UNA FUNCION
SOCIAL.

ESTAMOS CIERTOS DE QUE EL BANCO ES UNA INSTITUCION FINANCIERA QUE NECESITA Y DEBE
EXHIBIR RENTABILIDAD -POR LO DEMAS SIEMPRE LA HA DADO-, PERO NOS INQUIETA QUE TAN SOLO
HAYA PREOCUPACION A VECES POR LA RENTABILIDAD PRWADA MEDIDA EN CIFRAS Y NO EXISTA UNA
PONDERACION DE LA RENTABILIDAD SOCIAL. ¿ES QUE ACASO ESO HOY NO TIENE NINGUN VALOR?
NOS INQUIETA EL QUE PERMANENTEMENTE SE NOS ESTE COMPARANDO CON LA BANCA PRWADA,
HABlANDO DE LAS PRESUNTAS VENTAJAS SIN MENCIONAR TODAS LAS LIMITACIONES QUE NOSOTROS
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TENEMOS Y ELLA NO. PARA QUE HABlAR DE LO QUE SUCEDE CUANDO MENCIONAMOS LOS MAS DE
TRES MIL MILLONES DE DOlARES DE PERDIDAS PRODUCIDAS EN LA CRISIS DE 1982, QUE DIERON
ORIGEN A LA LLAMADA DEUDA SUBORDINADA, ESO NO ES COMPARABLE, NO PODEMOS SEGUIR
MIRANDO HACIA EL PASADO.

EL PECADO DE ESA DEUDA, COMETIDO POR OTROS Y NO POR NOSOTROS HA IMPEDIDO
DURANTE lARGOS AÑos A LA BANCA DEL PAIS INCURSIONAR EN NUEVAS AREAS DE NEGOCIOS.
CUANDO TODOS ESTAMOS ATENTOS Y CREEMOS QUE SE APROXIMA LA SOLUCION A ESE PROBLEMA,
ESPERAMOS PARTICIPAR DE ESOS NUEVOS NEGOCIOS AL IGUAL QUE EL RESTO, SIN LIMITACIONES Y
EN IGUALDAD A LO MEJOR DE CONDICIONES.

ESTAMOS TAN SOLO A SIETE AÑos DEL PROXIMO SIGLO, LA GLOBALlZACION DE LAS
COMUNICACIONES HA CONVERTIDO NUESTRO PLANETA EN UNA ALDEA, NOSOTROS ESTAMOS
CONSCIENTES DE ELLO, VIVIMOS EN ESTE PAIS y EN ESTE PLANETA Y JAMAS ESTOS TRABAJADORES
HAN PRETENDIDO NI VAN A PRETENDER DETENER EL RELOJ DE LA HISTORIA, ES POR ESO QUE
CREEMOS QUE EL PROXIMO GOBIERNO TIENE UNA TAREA, TIENE UN DEBER, TIENE UNA OBLIGACION
y ELLO ES MODERNIZAR EL APARATO DEL ESTADO, DEFINIR SU ROL FUTURO Y EN ESE MARCO
INSTITUCIONAL NOSOTROS CREEMOS QUE EL BANCO DE ESTADO TIENE BASTANTES TAREAS,
BASTANTES lABORES POR DELANTE. QUIENES ESTAMOS ACA ESTA NOCHE, EN SU GRAN MAYORIA
SOMOS SIMPATIZANTES O MILITANTES DE LOS PARTIDOS DE LA CONCERTACION, PARTIDOS CON IDEAS,
PARTIDOS CON VALORES, PARTIDOS CON PRINCIPIOS, ESO QUE NUNCA SE NOS OLVIDE JAMAS CUANDO
TENGAMOS LA TENTACION DE VOLVERNOS EXCESIVAMENTE PRAGMATICOS y ESTOS PARTIDOS CON
IDEAS, CON VALORES, CON PRINCIPIOS, TIENEN AL HOMBRE, LA MUJER, AL SER HUMANO COMO
ELEMENTO CENTRAL Y ESTO NO DEBE SER OLVIDADO EN LA BUSQUEDA O DEFINICION DE LOS ROLES
DE UN ESTADO MODERNO. SE DEBE BUSCAR COMPATIBILIZAR LAS EXIGENCIAS DE LOS TIEMPOS
ACTUALES CON LOS DEBERES ETICOS y MORALES QUE UN ESTADO TIENE PARA CON LA SOCIEDAD,
EN EDUCACION, SALUD, SEGURIDAD SOCIAL, VIVIENDA, QUE A LA lARGA SON LOS PARAMETROS POR
DONDE SE MIDEN LAS PREOCUPACIONES POR LOS MAS DESPOSEIDOS. QUEREMOS UN PAIS QUE NO
SE OLVIDE NUNCA DE LA SOLIDARIDAD, EN DONDE OJAlA NUNCA A ALGUIEN SE LE OCURRA HACERLA
RENTABLE, LA SOLIDARIDAD ES UNO DE LOS VALORES PERMANENTES MAS HERMOSOS DE LA
HUMANIDAD, ELLA NO SE MODERNIZA, TAN SOLO SE PROFUNDIZA Y ESA ES UNA TAREA, UN DEBER,
UNA OBLIGACION QUE TENEMOS DIA A DIA CADA UNO DE NOSOTROS.

SENADOR FREI, ESTAMOS SEGUROS DE QUE USTED SERA UN MAGNIFICO CONDUCTOR DE LOS
DESTINOS DE NUESTRA NACION, ESPERAMOS QUE DURANTE SU ADMINISTRACION SE SIGA
TRABAJANDO, AL IGUAL QUE EN ESTA, PARA DISMINUIR LA POBREZA Y TENGA EXITO EN ELLO,
PORQUE MIENTRAS TENGAMOS LA LACRA DE MAS DE CUATRO MILLONES DE POBRES, NOS TIENE QUE
SEGUIR DANDO UN POQUITITO DE VERGUENZA, UN POQUITITO DE RUBOR DECIR QUE SOMOS UN
DRAGON, QUE SOMOS UNA NACION MODERNA, CONFIAMOS EN USTED, TRABAJAREMOS Y LO
APOYAREMOS CON TODAS NUESTRAS FUERZAS, CUENTE CON NOSOTROS.
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